

教育技術の伝承教室(H20. 7. 25)についてのアンケート

1 期日について

- 夏休み中でもあり、参加しやすかったです。
- よかったと思います。(本日は出勤日と重なり、午前中の内容がどうしても抜けることができなかったので、遅くなりました。すみません。)
- 問題なし。
- 夏季休業に入って間もないということで、研修(学校の)が組まれている現状がありました。8月に入ってからであれば、他の職員も多く参加できると思う。
- 特に問題ないと思います。(各校の研修日等もあると思いますが、調整するのもまた大変だと思います。)
- 夏休みに入ってからで、とてもよかった(参加できましたので)せっかくの機会なのでもっとたくさんの先生方に聞いて欲しいと思いました。(個別面談等で学担の参加が難しかった・・・岩戸小)
- よかった。(残念だったのは学校の研修日と重なっていたためにこられない先生方がいたこと…岩戸小) もっとたくさんの先生方にきいてほしいお話でした。
- 良い。ただし、人数が集まりにくかった期日だったかもしれません。2学期直前でも意識が高められてよいかもしれません。
- 研修等重なった学校もあったと思うが、夏休みに開催することは有意義であると感じた。
- よかった。
- よい

2 研修の内容について

① 発表について

- すぐに使える工夫、分かりやすく伝える工夫があり、大変参考になりました。
- 「説明」という絵を使ったワークシートは、視覚的に分かりやすく大人の自分でも楽しく学習できるものでした。すぐに実践に活かせるような内容ばかりだったので、参考にさせていただきます。
- 説明文(特に高学年)は内容を理解して読み取ることが困難な児童も増えてくるが、今回の研修で学んだことを実践していきたいと思った。
- 終わりの方に来てしまいすみませんでした。松井先生が授業されたということを知りさすがだと思いました。
- 即実践で使えるワークシートなど勉強になりました。教師1年目の自分にとっては実践報告を聞くだけでもとてもよい経験になりました。
- 大変貴重な実践であった。今後の説明文の指導に役立てたい。ありがとうございました。
- 今行っていることにまちがいが無いという気がして安心しました。自分で教材分析することが大事ということ。肝に銘じてこれから取り組みたい。
- 教科が違うので「説明文」のとらえ方について新鮮な気持ちで聞かせていただきました。分かりやすく、おもしろい内容でした。
- 実践にもとづいた分かりやすい説明で大変勉強になった。ワークシートの作成についても、今後取り入れていきたいと思っています。

- 自分が今指導で困っていること、すぐに役立つ内容が多く、また資料もありよかったです。教材研究で、文章の構成まで言及できるほど教材を読み取る力を付けていきたいと思いました。
- 説明文の構造（説明タイ）を理解することで、効率的に進めることができるということが大変勉強になりました。
- ご自身の理論に基づいた実践をされていて素晴らしいなと思いました。実際の授業に生かせる内容でよかったです。
- 大変勉強になりました。もっともつこのような勉強をしないといけないなと感じました。
- 実践的な（説明文の）指導法でとても勉強になった。自分でワークシートはいけないというのが、心が痛みました。自分の分析が大事なのだと痛感しました。
- 説明文の学習について、ある程度パターン化していくことが児童の読みを深める上で大切であると感じた。

② 講話について

- クラスに活気をつけるには、いきいきとした授業をするにはどうすべきかと思っていましたが、光が見えたように思います。ありがとうございました。
- 音読の大切さを改めて実感させられた講話でした。音読の楽しさ、よさを子どもに伝えるための基礎的な知識・技能が知れてよかったです。
- 読み方の基礎的な姿勢や技能についておろそかになっていたことも多かったので、2学期からの指導に役立てたい。
- 最近の教育はあれこれ変わり、教育哲学はないものかと言われ、私も同感しているところです。これまでの先生方が培ってこられた本当の教育というものを大切にされ受け継いでいくところに真の教育があるのではないかと思います。
- 長年教師をされている方でも悩みは同じだと感じました。その中で指導法など具体的に資料を提示していただいたのがよかったです。2学期から早速実践したいと思います。
- 「音読」について研修を深めるとてもよい機会になった。基礎をしっかりと身に付けさせるための指導を徹底していくことが大切だと改めて考えさせられました。ありがとうございました。
- 音読をもっと取り入れていこうと思いました。国語好きを増やしていきたい。
- 「音読は学習の基礎」なるほどと思いながら、聞かせていただきました。
- 音読の大切さは分かっているけど、どう指導すればいいのか…。基本的なことが分からないことも多い。聞いていて目からうろこ…と感じる話が多かった。これからどんどん実践に生かしていきたい。今後主題研にも活用させていただきたいと思います。（音読、表現力を研究していくので…）
- 子どもを「こういう姿にしたい」「こんな力をつけたい」という強い思いが伝わってきました。プール指導の話がありましたが、このような実践の積み重ねが教師にとって大切なのだなと反省しました。
- 音読の指導の仕方、とても参考になりました。児童のアドバイスの言葉、素晴らしいですね。イメージができるような言葉かけ、さっそく取り入れます。

- 「すべての学習の基礎は音読にある」ということで音読の大切さを改めて勉強することができました。末藤先生の人柄がよく分かるお話で、時間があっという間に過ぎました。先生の違う分野のお話も聞いてみたいと思いました。また、先生の授業も見てみたいと思いました。
- 「音読」について深く追究されていて、大変勉強になりました。是非生かしたい技術がたくさんありました。
- 音読一つとってもこんなに奥深いのだとあらためて感じました。こういうのが本当の研修なのだと思います。学校の研修でも、実のある、子どもに返せる内容をしていくべきだと思います。ありがとうございました。(水泳のお話、感動しました。本物の実践なのだと思います。)
- すごくためになりました。末藤先生のお人柄、人間性に魅了されました。合唱をされているとのことで、声がすごくいいのに驚きました。水泳指導の話もじーんとききました。
- 教師が自信をもって音読を聞かせることが大切であること肝に銘じておきたい。

3 その他

- 次回も都合がつけば、ぜひ参加したい。
- 毎回楽しみにしております。毎回声をかけてくださりありがとうございました。
- 貴重なお話を聞かせていただいて勉強になりました。本来の子どもたちへの指導というものを学んだような気がします。今後は、この研修を生かせるように心がけていきたいと思えます。
- 暑い中、発表、講話有り難うございました。子どもに対して真剣にあたたかい気持ちで接していらっしゃるということがとても伝わりました。
- とても貴重な話を聞いて本当にありがたかったです。冬もぜひ参加させてください。
- 計画、準備等 暑い中ありがとうございました。
- もっとたくさんの職員たちに聞いてもらいたいと思いました。本日は有り難うございました。直接指導には関わっていませんが、参加してよかったなあと思います。
- ありがとうございました。教師として、お二人を見習っていききたいと思いました。
- 先輩教師から学ぶことの大切さを感じます。自分も後輩の先生方に実のある話ができる教師であるようにこれから勉強していききたいと思えます。本日はありがとうございました。
- 伝承教室、すごくよかったです。実践を伝えていくという先生方の意気込みに感謝しています。久しぶりの担任ですので、吸い取り紙のように吸収させてもらいました。ありがとうございました。